

中学部3年生 見学旅行

日時：7月13日(水)～7月15日(金)

場所：北見・網走・阿寒方面

7月13日から2泊3日の日程で中学部3年生の見学旅行が実施されました。生徒同士の関わりや信頼関係を深めること、集団活動での決まりを守り自分のことは自分です、などのねらいのもと事前学習を積み重ね、当日を迎えました。

1日目は、博物館網走監獄とオホーツク流氷館を見学しました。流氷館では、マイナス15℃の流水体感室で濡れたタオルを振り回して凍らせる『しばれ体験』ができました。体験を楽しむ生徒がいる一方、寒くて表情も動きも固まってしまう生徒もいました。

2日目は、アドヴィックス常呂カーリングホールにてカーリング体験をしました。慎重にストーンを投球したり、ブラシを使って氷面を掃いたり、貴重な体験ができました。

3日目は、阿寒観光汽船に乗ったり、事前学習を思い出しながらマリモの見学をしたりすることができました。その後、全員が無事に帰校することができました。

今回の見学旅行では、様々な体験をし、たくさんの思い出ができたことと思います。この経験を生かしながら今後の行事や学習活動を進めていきます。

(中学部 山田 陽子)



中学部2年生 宿泊研修

日時：7月7日(水)～7月8日(木)

場所：足寄方面

1泊2日の宿泊研修では、ネイパル足寄に行きました。「自分の周りのことを行うこと」「集団での役割を守って活動する」という目的で実施しました。事前学習では、持ち物を見返したり、布団の敷き方・畳み方を学習したりしました。また、集団で過ごすために、あいさつの練習をしたり、マナーについて学習したりしました。

1日目は、体育館や食事館の紹介を聞いたり、それぞれの部屋にはシーツや枕カバーを持って入ったりして、体験活動を通して、ネイパル足寄の施設について知りました。

2日目は、足寄動物化石博物館に行き、足寄や道東地域にまつわる化石などの展示を見たり、自分で選んだキッドの化石発掘体験をしたりしました。

また、緑生い茂る中で、ファイヤーストームを囲んで踊りをしたり、学級対抗でフロアカーリングをしたりして、楽しい時間を過ごしてきました。

普段の学校生活では行うことができない活動を通して、自分でやろうとする姿が、一人一人から見られたり、学年としてもさらに関わり合う様子が見られたりして、多くの実りのある2日間となりました。

(中学部 齋藤 孔明)



高等部2年生

宿泊研修

日時：7月7日（水）～7月8日（木）
場所：帯広方面

高等部2学年は、7月7日から1泊2日の日程で帯広方面へ宿泊研修に行ってきました。「みんなで協力して楽しんで学ぶ」「ルールを守ってけがやトラブルなく過ごす」という目標を話し合っただけで臨みました。1日目は広瀬牧場で、アイスクリーム作りに挑戦しました。牧場の濃厚な牛乳で作るアイスの味は格別だったようで、みんなあっという間に完食していました。その後、緑ヶ丘公園でパークゴルフや散策を行い、広い公園でのびのびと楽しみました。2日目には、帯広の森はぐく一むでの森作り体験を行いました。森の中で外来種のチョウセンゴヨウをみんなで引き抜いたり、のこぎりで切ったりする活動を行い、中には3m以上のチョウセンゴヨウを数人で協力して引き抜き、達成感でいっぱいでした。最後には、新しく完成した道の駅おとふけでお土産を買うなどして、大変思い出深い2日間となりました。

旅行中は、バスに乗るとき、建物に入る前、食事の前などしっかり手指消毒を行い、黙食、黙浴などを心掛け、コロナ対策もしっかり行いました。何よりもみんな元気に笑顔で帰校できたことに感謝しています。



（高等部 工藤 裕太）

学習発表会について（ご案内）

10月27日（木）と10月29日（土）に第44回学習発表会が開催されます。今年度も昨年度と同様に観覧者を保護者に限定させていただくとともに、公開日を2日間設けています。お子様の対象学年の発表のみ観覧していただき、会場に入れるのは各家庭2名とさせていただきます。作品展示も今年度は実施されません。今年度もコロナ禍での実施ということで規模を縮小しての実施となりますが、ご理解の程よろしくお祈いします。総練習は行わずいきなり本番となり、いつも以上に小中学部の児童生徒は緊張しながら発表に臨むことになるかと思ひます。発表の際は、どうぞ温かな拍手をよろしくお祈いいたします。来校される際は、スリッパと靴袋の用意をよろしくお祈いいたします。また、玄関で検温、消毒を行いますので、ご協力をよろしくお祈いいたします。

（視聴覚部担当 金森 芳生）





訪問教育学級紹介



今年度、本校の訪問教育学級には、小学部児童1名、高等部生徒2名が在籍しています。ご家庭でおこなわれる個別の学習のほかにも、交流学級や同学年の児童生徒と一緒に活動したり学校行事に参加したりする「登校学習」や、訪問児童生徒が居住する地域の学校を訪問し同世代の子どもたちと交流する「居住地校交流」など共同・交流学习の機会などがあります。

昨年度までは、感染症対策のためご家庭以外での学習機会が制限されていましたが、今年度の高等部訪問教育学級では登校学習で体育や音楽の授業に参加し元気いっぱい身体を動かしたり、地域の高等学校を訪問し交流することができました。

2学期も学校や地域とのつながりを大切に、楽しく学習を進めていきたいと思えます。皆さまのご支援よろしくお願いたします。

(訪問教育担当 福本・岡)



児童生徒会・サークル活動紹介

児童生徒会活動は、小学部5年生から高等部3年生までの特別活動として年間6回行っています。小中学生の児童生徒会、高校生の生徒会執行部の他、サークル活動として音楽、ダンス、鑑賞、スポーツ、トレーニング、元気(遊具遊び)、漫画、アニメ、塗り絵、ゲームの10グループに分かれています。事前に各サークルの活動内容を確認し、自分の入りたいサークルを選んでグループに所属しています。年間の活動内容も、自分たちのやりたい活動をサークルメンバーで話し合って選んでいます。小学生から高校生までと一緒に活動に取り組むこの時間は、普段関わることの少ない学年との交流が生まれ、楽しい活動の時間となっています。



(生徒指導部担当 鈴木 大己)

ひまわりフェスタについて（ご案内）

9月30日（金）に、高等部「ひまわりフェスタ」が開催されます。例年、地域の方々や保護者の皆様への出店や即売などで交流を図ることを目的としていましたが、昨今の現状から例年通りの内容を行うことは難しいと考え、今年度も昨年度同様、内容を変更した形での開催となります。来校者も保護者に限定させていただくなど、ご不便をおかけしますがご了承いただきますようお願いいたします。

詳細な内容は「保護者案内」にてご連絡させていただく予定です。学年ごとのモニュメント作成に加え、今年は新しく来場者の方と一緒にゲーム等の活動に向けて生徒たちも日々の学習に取り組んでいます。お時間のある方は是非ご来校ください。
（視聴覚部高等部 田村 純子）

10・11月の行事予定

1	土		11	火	介護等体験	21	金	
2	日		12	水	介護等体験	22	土	
3	月	介護等体験	13	木		23	日	
4	火	介護等体験 ひまわり集会	14	金		24	月	介護等体験
5	水	中3校外学習	15	土		25	火	介護等体験
6	木	(舎)地震津波避難訓練(予備)	16	日		26	水	
7	金	進路説明会(高3)	17	月		27	木	学習発表会① 介護等体験
8	土		18	火		28	金	
9	日		19	水	(高)明輝高交流 介護等体験	29	土	学習発表会② 介護等体験
10	月	スポーツの日(祝日)	20	木	(舎)誕生会 介護等体験 高2校外体験学習	30	日	
						31	月	振替休業日(10/29分)

1	火	介護等体験	11	金		21	月	学級懇談週間(～11/25) 介護等体験
2	水	学級懇談週間(～11/11) 介護等体験	12	土		22	火	介護等体験 ひまわり集会
3	木	文化の日(祝日)	13	日		23	水	勤労感謝の日(祝日)
4	金	漢字検定②	14	月		24	木	
5	土		15	火	高3見学旅行 小6校外体験学習	25	金	
6	日		16	水	高3見学旅行 介護等体験	26	土	
7	月	教育実習(～11/19) 介護等体験	17	木	高3見学旅行 介護等体験 中2校外体験学習	27	日	
8	火	児童生徒会活動 介護等体験	18	金	高3見学旅行 学校だより⑤	28	月	授業参観週間(～12/16) 介護等体験
9	水		19	土		29	火	介護等体験
10	木	(舎)誕生会	20	日		30	水	